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Der Präsident Vendelin Cabernard begrüsst im Namen des Vorstandes die Anwesenden zur 

ordentlichen Generalversammlung vom 03. Oktober 2020 und eröffnet die Sitzung mit einem 

kurzen Rückblick aus dem Protokoll der Generalversammlung vom Jahr 2019. 

 

1. Wahl der Stimmenzähler 
 
Vendelin Cabernard schlägt Damian Cavelti und Robin Studer als Stimmenzähler vor. 
Der Vorschlag wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 

2. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird vom Präsidenten verlesen und von den Anwesenden einstim-
mig gutgeheissen. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 
 
Die Protokolle der ordentlichen Generalversammlung vom 21. September 2019 wurde 
fristgerecht zur Durchsicht auf der Internetseite der US Schluein Ilanz publiziert. Das 
Protokoll wurde ohne Gegenstimmen angenommen.  
 

4. Mutationen 
 
Die Mutationen werden einstimmig angenommen.  
 

5. Jahresbericht des Präsidenten 
 

Corona, Corona, Corona! Wer hätte gedacht, dass ein Virus die Welt so auf den Kopf 
stellen kann. Auch unsere beliebte Sportart hat schweren Herzens ruhen müssen. Für 
den USSI-Vorstand war und ist die Corona-Zeit eine grosse Herausforderung. Wir 
mussten Entscheidungen akzeptieren und auch selber entscheiden, ohne die genauen 
Folgen zu kennen. Dabei haben wir nach bestem Wissen und Gewissen gehandelt. Es 
ist zu sagen, dass wir von allen Seiten, sei dies von den Mitgliedern wie auch von den 
Behörden bestmöglich unterstützt worden sind. Der OFV sowie der BFV haben uns mit 
den wichtigsten Informationen beliefert und sind uns mit guten Ratschlägen zur Seite 
gestanden.  
 
Als einer der ersten Clubs haben wir mit dem Trainingsbetrieb begonnen, natürlich un-
ter Berücksichtigung der vorgegebenen Corona-Regeln, wie z.B. keine «Handshakes», 
maximale Trainingsgruppen von 5 Personen und so weiter. Trainerinnen und Trainer 
haben mit viel Fantasie neue und angepasste Spielformen entdeckt und umgesetzt. 
Rückblickend kann von einer lehr- und erfolgreichen Zeit gesprochen werden. Keine 
Spielerinnen und Spieler wurden mit dem Virus infiziert. Hoffen wir, dass es so bleibt.  
 



Im Speziellen danken möchte ich den Vorstandsmitgliedern, meiner Sekretärin Sabrina 
Christoffel und dem Infrastruktur-Verantwortlichen Roman Holderegger. Die Pandemie 
ist aber noch nicht vorbei. Wir müssen weiterhin achtsam sein, damit wir auch in den 
folgenden Monaten unseren Sport ausüben können.  
 
Rein sportlich gesehen, war der letzte Frühling eine ruhige Zeit. Hinter den Kulissen 
haben die Klubverantwortlichen, sprich die technische Kommission, trotz allem an die 
Zukunft denken müssen und die nötigen strategischen Entscheidungen getroffen. Ver-
mehrt auf unsere Junioren zu setzen, anstatt im Ausland nach Spielern zu suchen, war 
sicherlich die wichtigste Entscheidung, die ich persönlich mit voller Überzeugung un-
terstützen kann.  
 
Als erstes möchte ich unserer Schiedsrichterin und unseren Schiedsrichterinnen dan-
ken. Ganz im Stillen machen sie einen sehr guten Job, was ich aus den ausschliesslich 
positiven Rückmeldungen entnehmen kann. Es ist ein Glücksfall, dass wir fünf tolle und 
engagierte Personen haben, welche diese Aufgabe mit voller Motivation ausüben.  
 
Für unsere 2. Liga Mannschaft wird es eine harte Saison werden. Drei Spieler haben 
unseren Verein Richtung Chur verlassen. Ihnen wünsche ich viel Erfolg, in der Hoff-
nung, dass sie vielleicht eines Tages wieder zu uns zurückkommen mögen. Den 
neuen, vor allem jungen Spielern wie auch der Trainer-Crew, wünsche ich viel Erfolg 
für die bevorstehende Saison. In den ersten Spielen der neuen Saison haben sie be-
reits gezeigt, dass viel Potential vorhanden ist und die ersten Punkte sind bereits im 
Trockenen.  
 
Unsere 4.-Liga-Männer spielen einen sehr gepflegten Fussball. Mit ihrem vorbildlichen 
Teamgeist und mit ihren motivierten Trainern werden sie mit Sicherheit einen Platz in 
der oberen Tabellenhälfte erreichen. Eine gute Zusammenarbeit mit den Verantwortli-
chen der ersten Mannschaft wie auch mit den Trainern der Junioren ist von höchster 
Bedeutung. Momentan funktioniert die Kommunikation sehr gut.  
 
Unsere Damen-Mannschaft ist dieses Jahr eine IG mit den Damen von Domat-Ems 
eingegangen. Mit dieser Zusammenarbeit sollen einerseits Personal-Engpässe verhin-
dert werden, andererseits können die Spielerinnen ihrem Leistungspotential entspre-
chend eingesetzt werden. Mit einer neuen Torspielerin und mit der vorhandenen Spie-
lerfahrung sollte ein Rang in der vorderen Hälfte der Tabelle möglich sein.  
 
Unsere Senioren trainieren sehr viel und sehr professionell, dies vor allem wegen des 
grossen Einsatzes ihres Trainers Urs Casutt. So konnte die Mannschaft auch bereits 
die ersten Siege verbuchen.  
 
Für unsere Junioren-Mannschaften ist es Jahr für Jahr wieder eine neue Herausforde-
rung die Teams zu bilden. In der Peripherie ist es nicht immer leicht das Spielniveau 
ausgeglichen zu halten. Ja nach Jahrgang ist mehr oder weniger Erfolg möglich. Auf 
einer Erfolgswelle reiten momentan unsere B-Junioren, die in der Coca-Cola-League 
spielen und einige Erfolge erzielen konnten. Zu erwähnen ist sicherlich auch die fuss-
ballerisch sehr gute Qualität der A-Junioren, die eine wichtige Stütze für unsere Aktiv-
Mannschaften sind.  
 
Die Arbeit, die im Jugendbereich getan wird, ist Gold wert, sei dies für die persönliche 
Entwicklung der Jugendlichen, wie auch für das Weiterbestehen unseres Clubs. Damit 
unsere Fussballschule funktioniert, benötigt es viele gute Trainerinnen und Trainer. Mit 
Freude darf ich feststellen, dass alle Posten mit sehr engagierten und versierten Per-
sonen besetzt sind.  
 



Viel Freude habe ich auch am Kinder-Fussballcamp, das immer im Sommer durchge-
führt wird. Rund 120 Kinder geniessen jeweils eine gut organisierte und lehrreiche Wo-
che. Einige von ihnen finden so den Weg zu unserer schönen Fussball-Sportart. 
 
Allen Trainerinnen und Trainern möchte ich von herzen für ihren tollen Einsatz danken. 
Zudem möchte ich allen Funktionären danken, die unzählige Arbeiten aller Art erledi-
gen, sei dies im Infrastruktur-, im Marketing- wie auch im Restaurationsbereich.  
 
Was wäre der Club USSI ohne Sponsoren? Ohne ihre finanzielle, aber auch ohne ihre 
moralische Unterstützung – und dies auch während der Corona Zeit – wäre es nicht 
möglich, unseren Betrieb aufrecht zu erhalten. Vielen herzlichen Dank! 
 
In der Hoffnung auf gute Spiele, viele Zuschauerinnen und Zuschauer, und auch in der 
Hoffnung, dass uns das Corona-Virus weiterhin verschont, wünsche ich euch allen gute 
Gesundheit und vor allem viel Freude beim Zuschauen oder beim aktiven Durchführen 
unserer schönen Sportart.  
 

6. Jahresberichte der Kommissionen 
 
6.1 Spiko Conradin Frehner 
 
Conradin begrüsst die Anwesenden und beginnt mit seinem Bericht: 
 
Rückblick: 
 
- Resultatmässig schnell erzählt, durch Saisonabbruch zählten die Resultate nicht.  
- Neue Regelung für Saison 2020/2021: Falls wieder ein Saisonabbruch erfolgt und 

die Hälfte der Spiele gespielt wurde, wird die aktuelle Tabelle gewertet 
- Corona-Schutzkonzept: Wichtig, dass die Trainer Anwesenheitslisten führen.  
- 1. Mannschaft: Winter Trainerwechsel von Alessandro Giacomelli zu Corsin 

Cavegn 
- A- & C-Junioren: Trainerwechsel, Claudio Bundi übernahm C-Promotion, Livio und 

Patric haben A-Junioren übernommen.  
- Danke an Roman für den enormen Einsatz für unsere Infrastruktur.  
 
Ausblick: 
 
- 1. Mannschaft: Viele Spielerwechsel im Sommer. Trainerwechsel von Corsin 

Cavegn (notabene ungeschlagen), neu Mate Lekishvili und Domenico Arbace. 
- Dank an David Caduff für seinen Einsatz bei der Trainer- und Spielersuche 
- C-Promotion: Claudio Bundi übergab an Guido Tschuor 
- E-Junioren: Leo, Albert und Mario übergaben an Sabine, Lara, Dominic und Martin 
- Dank an neue Juniorenobmänner Nic, Roland und Jan schnell neue Trainer gefun-

den 
- Ebenfalls Danke an Claudio Bundi, welches fünf Jahre als Juniorenobmann für un-

seren Verein tätig war. 
- F-&G-Junioren: Hauptverantwortlicher neu Christian Berther von Marco Dermond 

übernommen. 
- Frauen: Neu Gruppierung mit FC Ems, deshalb als «US Schluein Ilanz 2 Grp.» 

gelistet 
- Schiedsrichter: Alle haben die notwendigen Spiele erreicht, auch diese Saison wie-

der auf gutem Weg. Danke für den Einsatz und auch an Marco für die Koordination.  
- TK: Präsident, Juniorenobmänner, Sportchef, Marcus Büchler und SPIKO-Präsi-

dent sind Mitglieder der TK. Im letzten Jahr 8 Sitzungen, hauptsächlich für die Spiel-
ersuche zuständig.  

- Dank an alle Trainer, welche Zeit und Hingabe für ihre Mannschaften investieren.  



 
6.2 Juniorenobmann Claudio Bundi 
 
Claudio beginnt mit seiner letzten Rede als Juniorenobmann vor der Generalversamm-
lung. Für die neue Saison 2020/2021 wurde eine Mannschaft weniger am Spielbetrieb 
angemeldet. Er kann die Last nun an seine Nachfolger Roland, Nic und Jan abgeben 
und bedankt sich bei ihnen. Die Zeit als Juniorenobmann wird ihm als sehr großartige, 
coole Zeit in Erinnerung bleiben mit vielen Gesprächen, ob gute oder manchmal auch 
anstrengendere. Wir haben in den letzten Jahren sehr talentierte Jahrgänge gehabt, 
als Resultat spielen viele unserer Junioren in den Auswahlmannschaften. Er weist da-
rauf hin, dass ein Besuch dieser Spiele aufgrund unserer Junioren ein immer interes-
sant ist. Das MS Sports Camp wird im nächsten Jahr wieder in Schluein stattfinden, 
falls jemand interessiert ist als Trainer dabei zu sein, kann derjenige sich gerne bei 
Claudio melden. Es ist eine sehr coole Erfahrung und wichtig für die J+S Gelder. 
 
Zum Schluss bedankt er sich bei der TK und insbesondere beim Spiko für die Zusam-
menarbeit in den letzten Jahren. Ebenfalls bedankt er sich bei Roman und bei Vendelin 
und bei allen anderen welche in den letzten Jahren geholfen haben.  
 
6.3 Chef Events Luzi Dermont 
 
In der Saison 2019/2020 haben nur die Events Lotto Schluein und Städtlifest stattge-
funden, Gewinn von knapp CHF 15'000 konnte dabei erwirtschaftet werden. Tag des 
Bündner Sports und Abschlussfest inklusive Tippspiel zur EM musste aufgrund vom 
Corona-Virus abgesagt werden.  
 
In der neuen Saison 2020/2021 musste bereits das Städtlifest aufgrund vom Corona-
Virus abgesagt werden. Lotto Schluein ist aufgrund der aktuellen Auflagen, ein Schutz-
konzept für öffentliche Veranstaltungen zu erstellen, eher fraglich. Hoffentlich kann der 
Tag des Bündner Sports sowie das Abschlussfest im nächsten Jahr stattfinden.  
 

7 Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevisoren 
 
Chefin Finanzen Alexandra Klaiss stellt die Jahresrechnung vor und erläutert die gröss-
ten Aufwände sowie Erträge. Es konnten Rückstellungen von CHF 39'000 für das Club-
haus erstellt werden und CHF 21'000 an die Gemeinden für die Kredite zurückbezahlt 
werden. Speziell ist, dass die Trainingslager, welche bereits bezahlt wurden, nicht 
durchgeführt werden konnten. Diese wurde aufs Jahr 2021 verschoben und müssen 
dann nicht mehr bezahlt werden. Für die Saison 2020/2021 müssen wir weiterhin keine 
Rückzahlung an die Gemeinden leisten, dies ebenfalls aufgrund des Corona-Virus.  
 
Die Revisoren Markus Holderegger (entschuldigt) und Elia Büchler (anwesend) haben 
die Unterlagen geprüft und heissen die Jahresrechnung 2019/2020 gut. Sie wird von 
den Anwesenden angenommen. 
 

8 Jahresprogramm 
 
- Lotto Schluein 
- Städtlifest Ilanz 
- Tag des Bündner Sports 
- TOTO zur EM 
- Abschlussturnier und Abschlussfest 
- Junioren Raiffeisen-Camp 
- Generalversammlung 
- Evtl. Menzli-Cup 
- Evtl. Freundschaftsspiel oder Camp von Spitzenclub 



 
9 Festsetzung der Jahresbeiträge 

 
An den Jahresbeiträgen werden keine Änderungen vorgenommen.  
 

10 Genehmigung des Budgets 
 
Das Budget 2019/2020 wurde zur Ansicht aufgelegt. Die Empfehlung der beiden Revi-
soren Markus Holderegger (entschuldigt) und Elia Büchler (anwesend) das Budget an-
zunehmen, wird von den Anwesenden einstimmig befolgt.  
 
Roland stellt die Frage, weshalb die Schiedsrichter nur 65% vom Lohn ausbezahlt be-
kommen. Er ist der Meinung, dass wir diesen als Zeichen der Wertschätzung die 100% 
auszahlen müssen. Es sei schwieriger, neue Schiedsrichter zu finden als die vorhan-
denen zu halten. Roman unterstützt diese Meinung. Bei einer Abstimmung sind alle 
Anwesenden der Meinung, dass wir den Schiedsrichtern 100% auszahlen sollten. Dies 
wird vom Vorstand zur Kenntnis genommen und in die Entscheidung einfliessen.  
 
Gian fragt Alexandra, wie die Rückzahlung der Gemeinden in der Rechnung erfasst 
wird. Sie weist darauf hin, dass die erlassenen Rückzahlungen erst in der Jahresrech-
nung 2020/2021 einfliessen.  
 

11 Wahlen 
 
Alexandra Klaiss als Chefin Finanzen und Luzi Dermont als Chef Events müssen wie-
dergewählt werden. Beide werden von der Generalversammlung mit einem Applaus für 
eine zweijährige Amtszeit gewählt.  
 
Vendelin erklärt, dass er im nächsten Jahr sein Amt als Präsident abgeben wird. Wer 
interessiert ist, kann sich bei ihm melden. Er ist bereit, seinen Nachfolger einzuführen 
damit die Übergabe reibungslos funktioniert. 
 

12 Weiterführung Junioren-IG Surselva 
 
Vendelin erklärt, dass die Weiterführung der Junioren-IG Surselva neuerdings jedes 
Jahr diskutiert und akzeptiert werden muss und deshalb in Frage gestellt wird.  
 
Roland übernimmt als Juniorenobmann das Wort. Aus seiner Sicht wird die Junioren-
IG nicht in Frage gestellt, er möchte lediglich, dass wir als Verein die Möglichkeit haben, 
schnell reagieren zu können. Die IG funktioniert ganz gut, in diesem Jahr gab es nur 
Schwierigkeiten mit den A-Junioren. Die Challange für die neuen Junioren-Obmänner 
wird es sein, dies in Zukunft besser regeln zu können. Aus seiner Sicht soll die Junio-
ren-IG weitergeführt werden.  
 
Vendelin weist darauf hin, dass der FC Vals an einer GV entschieden hat, aus der IG 
auszutreten. Sie haben nicht genügend Leute, welche sich engagieren möchten und 
ebenfalls sehr wenige Junioren und keine Aktivmannschaften.  
 
Roland ist der Meinung, dass diese Informationen den Junioren-Obmännern mitgeteilt 
werden müssen, damit diese die Junioren aus Vals rechtzeitig angehen können.  
Roland Paulin informiert, dass der FC Vals anscheinend wieder eine Aktivmannschaft 
stellen möchte. Einige Spieler von Vals spielen bei uns, deshalb müssen wir aufpassen, 
dass diese den Verein nicht wechseln.  
 
Die Weiterführung der IG wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen.  
 



13 Rekurse gemäss Statuten 
 
Es gab keine Rekurse gemäss Statuten.  
 

14 Anträge und Ehrungen 
 
Vendelin möchte Roman Holderegger zum Ehrenmitglied ernennen. Er leistet sehr viel 
Arbeit für unseren Verein, weshalb er sich die Ehrenmitgliedschaft verdient hat. Die 
Generalversammlung nimmt den Antrag von Vendelin mit einem grossen Applaus an.  
 
Roman bedankt sich für die Auszeichnung und erklärt, dass er nicht damit gerechnet 
hat. Er ist sehr motiviert weiterhin viel für unseren Verein zu leisten und weist darauf 
hin, dass viele andere Mitglieder ebenfalls sehr viel für den Verein gemacht haben.  
 
Weitere Danksagungen vom Präsidenten gehen an: 
 
- Alexandra Klaiss 
- Sabrina Christoffel 
- Conradin Frehner 
- David Caduff 
- Nina Berni 
- Rosanna Caduff 
- Beat und Brida Dermont 
 

15 Varia 
 
Vendelin zeigt als Abschluss der Generalversammlung einige alte Zeitungsartikel, auf 
welche er gestossen ist.  
 
Roland möchte auf die Austritte der Clubmitglieder hinweisen. Dort waren zum Teil 
Auswahlspieler aufgeführt, welche seiner Meinung nach weiterhin Mitglieder von unse-
rem Verein sind. Ebenfalls ist er der Meinung, dass wir austretende A-Mitglieder für 
eine B-Mitgliedschaft motivieren müssen.  
 
Roman weist darauf hin, dass seine Arbeit nicht nur seine Leistung ist. Vitus Derungs 
leistet seit Jahren sehr viel für unseren Verein, seine Arbeit wird oft nicht wahrgenom-
men. Ebenfalls hat Radi sehr viel Aufwand, dies ist Roman erst aufgefallen, als er die 
Arbeiten durch den gesundheitsbedingten Ausfall von Radi übernehmen musste. Wäh-
rend der Abwesenheit von Roman erhielt er deshalb viel Hilfe von Vereinsmitgliedern, 
welche ohne zu zögern geholfen haben. Er bedankt sich bei Riet, Ronny, Conradin, 
Roland und Nicolaus welche alle tatkräftig unterstütz haben. Die Fronarbeit sei auch 
sehr erfreulich, am Samstag gab es bei strömendem Regen keine unentschuldigten 
Absenzen, obwohl er den Helfern freiliess, aufgrund des schlechten Wetters die Arbeit 
an einem anderen Tag nachzuholen.  
 
Silvan Frehner weist nochmals auf die Austritte hin. Einige der aufgeführten Mitglieder 
waren aus der zweiten Mannschaft, diese haben ihm bestätigt, weiterhin im Verein zu 
bleiben. Er möchte, dass austretende Mitglieder automatisch eine Einladung zur B-
Mitgliedschaft erhalten.  
 
Patric Casutt wünscht, dass die Homepage aktualisiert wird. Bei einigen Mannschaften 
sind sehr alte Fotos aufgeführt, ebenfalls sind die Trainer und Funktionäre nicht aktuell.  
Nicolaus Sgier hat zu diesem Punkt mit Ester Vonplon geredet, welche die Fotos für 
den Verein machen sollte. Ihr ist anscheinend nicht klar, wie sie die Fotos machen 
muss und mit welchen Mannschaften/Trainern. Wir sollten genaue Termine definieren, 
wann die Fotos gemacht werden und wie Ester diese machen muss.  



 
Roman möchte, dass der Vorstand eine Deadline setzt, bis wann die Fotos gemacht 
werden und die Homepage aktualisiert wird.  
 
Sabrina Christoffel weist darauf hin, dass Ester bereits einige Fotos gemacht hat. Sie 
müsste wissen, welche Funktionäre/Trainer bereits fotografiert wurden um die restli-
chen aufbieten zu können.  
 
Vendelin geht noch auf das Thema Kommunikation ein, welche an der letzten GV an-
gesprochen wurde. Marcus Büchler ist bereit, klare Richtlinien für die Kommunikation 
auszuarbeiten. Falls jemand dazu Anregungen hat, können diese an Marcus oder 
Vendelin mitgeteilt werden.  
 
Jan Berni weist noch auf die neue Leiterin vom Restaurant hin und möchte wissen, wie 
dies aktuell geregelt ist. Vendelin informiert, dass Seraina Andreoli die Leitung über-
nommen hat und eng mit Nina Berni zusammenarbeitet. Nina wird weiterhin die Bestel-
lungen etc. übernehmen, Seraina wird an den meisten Spieltagen die Leitung vom Res-
taurant führen.  

 
 
Der Präsident dankt den Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen und schliesst die Gene-
ralversammlung um 21:30 Uhr. 
 
Ilanz, Oktober 2020 
 
 
Aktuar 
 
 
 
 
i.V. Luzi Dermont 
 
 
 


